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93岁的黄锦宣，家住江安镇鄂埭村，曾
是抗美援朝战场上中国人民志愿军的一员，
他珍藏已久的证书、奖章，记录着那段光辉
岁月。

在江安镇鄂埭村一座两层民房里，记者
见到黄锦宣老人时，他正在孙子陪伴下，坐
在电视机前聚精会神收看新闻。“我喜欢看
新闻，能第一时间了解国内国际形势，尤其
是晚上7:00的《新闻联播》，我哪怕不吃饭
都要看完。相当开心，相当自豪。”虽然双眼
视力下降严重，几乎要贴在电视屏幕前才能
看清字幕，但老人眼神坚毅、精神矍铄，说话
清晰有条理，从他的言语中，依然能够感受

到一位老兵的爱国之心。
黄锦宣1948年自愿参军入伍，参加了

淮海战役、渡江战役，他已记不清自己参加
过多少次战斗了，只记得每天都有此起彼伏
的枪炮声，每次战斗都有战友在身边倒下，
但大家从不知道害怕和担心，就为了解放一
心向前冲。“怕死不革命，革命不怕死。吃就
是小米，打仗就是步枪，最差的营养补给和
最差的作战工具，但是走到哪里都不怕。”抱
着必胜的信念，他和战友们终于迎来了新中
国成立。1949年，红色的旗帜插遍中国大
地，黄锦宣心潮澎湃。

1950年，朝鲜战争爆发，黄锦宣摩拳擦

掌，想要跨过鸭绿江，到抗美援朝第一线，但
第一批参战部队没有自己的部队，这让他和
战友们十分懊恼。1952年，黄锦宣终于如
愿以偿地登上了奔赴朝鲜战场的火车。“那
时候我们就在三八线附近，等于是在第一
线。到了当地，哪里还分什么农村和城市
啊，炸得什么都没有了，那里所有的人民都
躲在山上。”带着“抗美援朝纪念章”“和平万
岁纪念章”等参战荣誉，1955年黄锦宣回到
祖国怀抱。归国后，他默默地在农村一线辛
勤耕耘，除了教育子孙，他很少与人谈起抗
美援朝的经历，那段历史，是他一生中最值
得珍藏的故事。

“哎哟，不谈过去了，谈过去我总要流眼
泪。现在和过去相比要好百倍千倍，像我们
鄂埭村，过去外面是草棚、土墙，起了大风，
人都不敢在家待着，全部往外跑。现在，吃
不愁、穿不愁、住不愁。”去年国庆节，黄锦宣
收到了庆祝中华人民共和国成立70周年纪
念章。硝烟已散，精神永存，他常常摩挲着
奖章，想起那些牺牲的战友，想告诉他们，山
河无恙，国富民强，君可安心。“我们这些老
百姓现在过的都是好日子啊，今年年底就要
全面脱贫摘帽了，小康路上不落下一个，一
个都不能少。各国团结，世界和平，是我们
共同的心愿。” □融媒体记者乔青

抗美援朝老兵黄锦宣：

铭记峥嵘岁月 珍惜幸福生活

本报讯（融媒体记者张宛竹 通讯员吴一梅）为
进一步快速高效推进秋收秋种工作，部署安排水稻抢
收、小麦抢种、内外三沟整治、秸秆综合利用等各项
工作，26日，全市秋收秋种现场会举行。

来自各镇（区、街道）农业服务中心的主要负责
人及种粮大户代表参加了此次现场会。与会人员参观
了城北街道戴庄村的秋收秋种现场，并在讲解员的带
领下观摩了水稻收割、犁耕深翻、秸秆还田机械化作
业以及小麦播种配套技术展示。

现场会要求，要认清生产形势，正视我市粮食生产
稳定度考核压力大、抢收抢种意识不强、沟系配套尚不
完善等问题，扎实工作举措；要明确目标任务，抓好工作
重点，紧扣“快”字突击抢收抢种，紧扣“高”字提升秋播
质量，紧扣“强”字抓好抗灾应变管理，紧扣“广”字拓宽
秸秆综合利用渠道，紧扣“实”字抓好农机生产安全；要
增强主动意识，强化组织领导、强化部门协作、强化宣传
引导，切实做好服务，积极营造秋收秋种的浓厚氛围，确
保秋收作物颗粒归仓。

本报讯（通讯员蒋海篮 融媒体记者吴志巧）水
绘园是第五批全国重点文物保护单位，以其独特的建
筑风格和深厚的文化底蕴名扬天下，入选《中国历代
名园》。安全是文物保护的底线和生命线，一直以来，
市文体广电和旅游局、市博物馆对水绘园古建区的保
护工作十分重视，采取多种措施实施保护。

今年，市博物馆积极申请上级资金，按计划对水绘
园实施“三防”工程，落实了安防提级改造和安装防雷避
雷设施两项工程，进一步提升保护水平，消除安全隐患，
确保古建安全。近日，省安防、防雷专家，前往水绘园古
建区给予现场指导。专家们对安防、防雷工程进行了点
评，对我市多年来的文物保护工作给予了肯定，同时要
求我市下一步要继续加强文物保护与研究，谋划文物保
护长远发展，全面提升文物保护管理水平，推动古建管
理向更加现代化、规范化的方向发展。

本报讯（融媒体记者许周欣 通讯员葛昌宏）为弘
扬尊老、敬老、孝老的社会氛围，助推社区实现文明乡风，
26日，城北街道袁桥社区举办了长寿福宴文体活动。

活动在舞蹈《美丽中国的脚步》中拉开了帷幕，
方言快板、民歌演唱等节目轮番上演，不断将现场气
氛推向高潮。活动现场还设置了特别环节。不仅有社
区的长寿老人贾宗甫讲述他的抗美援朝故事，还有社
区晚辈给长寿老人敬孝心茶。长寿老人们一边吃着水
果零食，一边看着精彩的表演，共度美好时光。

据了解，本次文体活动是我市“爱满夕阳红，敬
老新风尚”系列活动之一，袁桥社区以“崇尚孝道、
淳朴家风、倡导文明新风尚”为主题组织了内容丰
富、形式多样的活动。此次活动旨在潜移默化中营造
良好的家风、村风、民风，打造老有所养、老有所
依、老有所乐的生活环境。

本报讯（通讯员吴慧敏 何平平 融媒体记者黄
玉树）为营造积极健康的社区文化环境，近日，如城
街道陆桥社区新时代文明实践站开展“扫黄打非”宣
传活动，号召辖区居民共同抵制各种低俗社会现象，
构建文明和谐的社会。

活动通过发放宣传资料、结合案例说法、有奖竞
猜等形式，向居民和辖区商户企业介绍了“扫黄打
非”工作重点以及如何快速辨别非法出版物，引导辖
区居民自觉抵制各类非法出版物和有害信息。同时社
区工作人员通过制作宣传展板、悬挂横幅、张贴宣传
海报等形式，把“扫黄打非”知识送到辖区居民身边。

“扫黄打非”宣传工作的开展，极大压缩了“黄”
“非”毒瘤滋生的空间，并切实增强了广大群众防范意
识和法制意识。

聚焦行业动态，交流研究经验，助推
产业高端发展，昨日举行的第三届中国·
如皋第三代半导体及智能制造论坛上，与
会专家和企业负责人，根据我市第三代半
导体产业优势和企业发展定位，探讨行业
发展方向，谋求与我市更紧密合作，推动
我市第三代半导体产业做强做优。

项目的实质性突破是此次论坛的最大
亮点，共15个项目在活动中签约。其中，
江苏秦烯新材料有限公司在论坛上与中科
院达成新材料领域项目的合作协议，借助
科技力量抢占发展主动权。“我们这次跟中
科院合作，主要着眼于5G的发展，在磷
化铟材料应用方向进行联合开发。我们将
把中科院的技术引进如皋，打造红磷、磷
化铟多晶、单晶等材料产品，进行由点到
面的产业化延伸。”江苏秦烯新材料有限公
司总经理何建军介绍说。

为增强本次论坛的针对性和实效性，
第三届中国·如皋第三代半导体及智能制
造论坛结合第三代半导体产业发展实际，
就破解产业发展中存在的制约瓶颈，在开
幕式前一天特地设计了第三代半导体创新
创业大赛环节。来自全国的15个第三代半
导体创新项目以解决行业实际问题为着力

点，上演“最终对决”。皓星光电（杭州）
有限公司推出的深紫外UVC—LED外延芯
片和紫外光源产业化项目，凭借技术优
势，摘得比赛一等奖。赢得比赛之后，如
何实现产业化，成为企业考虑的首要问
题。“我们开发的深紫外UVC—LED外延
芯片和紫外光源产业化项目，主要在健康
家电、医疗、军工等领域有着广阔的应用
前景。”皓星光电（杭州）有限公司总经理
王庆华表示，如皋有半导体发展良好的产
业基础，希望结合如皋半导体产业发展方
向，谋求与如皋的合作共赢。

加快发展半导体产业是抢抓新一轮科
技和产业革命机遇，培育发展新动能的战
略选择，是深化供给侧结构性改革，推动
高质量发展的重要举措。高新区超前布
局，科学谋划，成功招引了30余家光电显
示、功率器件、第三代半导体设备等领域
的企业，吸引了数百名海内外高层次人才
及团队在辖区创新创业。超前的眼光、精
准的定位赢得第三代半导体产业技术创新
战略联盟理事长吴玲的肯定。她在论坛上
致辞时希望我市进一步把握好第三代半导
体产业发展的窗口期，努力培育特色，打造
影响力更强的第三代半导体产业发展基地。

以活动为载体，推动产业高质量发
展。高新区以举办论坛为契机，集全区最
好资源、最优政策、最佳功能配套，全力
打造先进衬底制备、先进器件封装、高频

大功率器件、纳米加工等半导体应用产业
链，努力集聚产业新优势、打造区域发展
新优势。

□融媒体记者顾忠兵

全市秋收秋种现场会举行

提升管理水平
做好文物保护

城北街道袁桥社区
举办长寿福宴文体活动

如城街道陆桥社区
开展“扫黄打非”宣传活动

同向发力助推产业高端发展
——第三届中国·如皋第三代半导体及智能制造论坛侧记

近日，市文体广电和旅
游局在市奥体中心篮球馆举
办2020年如皋市“共圆小康
梦 幸福舞起来”广场舞比
赛。本次比赛分规定曲目和
自选曲目两轮表演，从动作
与音乐的一致性及动作的一
致性、规范性、艺术性等方
面进行综合判评。来自全市
各镇（区、街道）的十八支
代表队随着音乐翩翩起舞，
整齐划一的动作、灿烂欢快
的笑容，充分展现了新时代
老年人健康文明的精神风貌。

□融媒体记者汤乾玮

共圆小康梦共圆小康梦 幸福舞起来幸福舞起来

□□融媒体记者融媒体记者邱宇邱宇摄摄

【上接A1版】作为全国文明城市创建主阵地、主战
场，园区始终以主城区担当为己任，持续深化高质量
全国文明城市建设工作，为我市建设生态宜居的现代
都市型产业示范区添砖加瓦，老百姓的幸福指数与日
俱增。

市委常委、江苏南通国家农业科技园区管理办公
室党工委书记刘向阳表示，下一步，如皋工业园区
（如城街道）将继续强化“项目为王”的工作理念，扎
实开展“大项目突破年”活动，加快城东工业区和磨
头共建园区等平台建设，为优质项目的引进提供有力
支撑；加快推动正威5G新材料等一批重特大项目早
日落地落户、建成投产；围绕国家全域旅游示范区创
建，加快正威盆景风情小镇、盆景大观4Ａ景区创建
等项目建设，不断放大文旅产业美誉度和影响力；加
快推动汇名天然气、天南电力等企业的上市培育进
程，打造资本市场“如城板块”。以主城担当迎接“一
会两节”，冲刺全年目标任务，为我市奋力建设长江以
北最强县市贡献如城力量。 □融媒体记者张颖

狠抓项目建设
强化主城担当

【上接A1版】“刘涛生前留给我们的
感动已经很多，在他去世后，许多兄弟单
位、社会团体、外省市单位纷纷来电询问
关于他的情况。”市人民检察院办公室主任
韩海军说，10月15日下午举行的刘涛同
志遗体告别仪式上，除了江苏省三级检察
机关、南通市两级政法委和如皋市委相关
领导参加外，还有很多人是从外省市匆匆
赶来的，就为了送他最后一程。

斯人已去，精神永存。10月 14日，
如皋市人民检察院党组作出《关于开展向
刘涛同志学习的决定》，南通市人民检察院
出台《关于向刘涛同志学习的决定》，10
月19日，如皋市委出台《关于开展向刘涛
同志学习活动的决定》。在刘涛离开后，曾
与他共事过的战友们也纷纷用文字表达哀
思、传承遗志。“时光易虚度，不如早相
逢。我一直把你当成大哥和榜样，至今仍
然无法接受你突然离去的现实。”“工作中
担当负责，生活中细腻温暖。短短一年的
相处，我们建立了革命感情，你的突然离
去，我们格外悲伤，但终究我们会把所有

美好的回忆记在心间。”“欢声笑语夹杂在
相处的点点滴滴中，好不快乐。谁知这么
快，你就中途下车转乘他处，如何会千载
不变，只是告别时难言再见。”“生命终究
是荒芜的渡口，你也许只是稍稍着急摆渡
而已。烛火熄灭，但那一抹光终归穿过我
的眼刻在心上。”

“刘涛的精神将永远镌刻在如皋检察的
历史中。”10月21日，市人民检察院召开刘
涛同志追思会，再次缅怀这位优秀的新时代
检察干部，并从他身上汲取前行的力量。“刘
涛同志的不幸离世，让我们所有人都痛心不
已。他作为一名优秀的共产党员、一名优秀
的人民检察官，对党和检察事业无比忠诚，
始终践行初心、一心执法为民，工作作风勤
勉踏实，是我们学习的榜样。”市人民检察院
党组书记、代检察长吴晓栋说，“刘涛同志虽
然已经离我们而去，但是他用年轻的生命诠
释了‘唯公唯实、精致精进’的如皋检察精
神。我们如皋检察人也将从他的先进事迹
中汲取力量、砥砺前行。”

□融媒体记者郝荣峰


